

鴨川市教育委員会 11月定例会議事録

- 1 日 時 令和7年11月20日（木） 開会 午後2時00分
閉会 午後3時50分
- 2 場 所 天津小湊支所2階会議室
- 3 出席委員 (1) 蒔苗茂 (2) 石井千枝 (3) 吉原里夏
(4) 永島康弘 (5) 丸山伸夫
- 4 出席職員 (1) 山口昌宏 (2) 谷智恵 (3) 岡安泰弘
(4) 鈴木圭一郎 (5) 嶋津延枝 (6) 尾形美樹
(7) 岡安晃広 (8) 佐々木正信
- 5 傍 聴 者 なし
- 6 令和7年度鴨川市教育委員会10月定例会議事録の承認について
・ 蒔苗教育長から、令和7年度鴨川市教育委員会10月定例会議事録について訂正等の確認がなされ、質疑なく、全員の了承が得られた。
- 7 教育長・委員報告
・ 蒔苗教育長から、10月16日に行われた総合教育会議について、本会議は市長が主催し、10年ほど前から年1回開催されており、今回は、小中一貫教育やICT利活用について協議等がなされ、市長にも学校課題や重点取組について知って頂けたよい機会であったとの感想が述べられた。10月18日に行われた土曜スクールタグラグビーフェスティバルについて、土曜スクールの団体が一堂に会し、長狭高校ラグビーチームのメンバーらが、子ども達にも簡単にできるタグラグビーを教えてくれ、これをきっかけに将来ラグビーに親しむ子が増えしていくと良いのではないかとの感想が述べられた。11月1日に江見小学校で行われた防災訓練について、警察署や消防署等複数の関係団体による体験コーナーや実演があり、子ども達や市民の防災意識を高める良い内容であったとの感想が述べられた。11月7日に鴨川中学校で行われた鴨川市小中学校音楽発表会について、各学校の児童生徒による素晴らしい合唱や合奏が披露され、学校教育にとって文化芸術的な行事はとても大切であることを改めて感じることができたとの感想が述べられた。11月8日に行われたイングリッシュキャンプについて、市内の中学生が、ALTの指導のもと、ゲームやスポーツをとおして、楽しく英語に親しむ1日を過ごすことができていたとの感想が述べられた。
・ 石井委員から、北条小学校の公開研究会について、1年生の国語の授業を参観したが、大勢の参観者が見ても物怖じせず自己表現をしており、4月か

らの積み重ねがうかがえたとの感想が述べられた。江見小学校の授業公開について、こちらも1年生の国語を参観したが、子ども達は落ち着いて授業に臨み、一生懸命に考えて積極的に発言しており、しっかりと45分間の読解の学習をしていたとの感想が述べられた。国保病院で行われた「鴨国まつり」について、長狭学園の子ども達が参加しており、合唱や調べ学習の成果を発表したり、高齢者との交流をしたりしている様子を見ることが出来たとの感想が述べられた。

- ・ 吉原委員から、安房東中学校の指導室訪問について、社会の授業では教師主導ではなく参加型の授業が展開されており、生徒が積極的に手を挙げて発言しているのが印象的であったとの感想が述べられた。体育の武道の授業では、男女の生徒が同じ場所で柔道の指導を受けていたが、ベテランの先生により女子生徒への配慮などもあり、違和感なく和気あいあいとした雰囲気で活動しており良かったとの感想が述べられた。
- ・ 永島委員から、江見小学校の指導室訪問について、1年生の授業では、集中して学ぶ姿勢や積極的に発言する様子がすばらしかったとの感想が述べられた。学校の施設も、旧江見中学校の校舎ではあるが、メンテナンスがしっかりとされていてきれいだったとの感想が述べられた。国や県の教育に関する予算を見ると、スクールカウンセラーや不登校対策、先生方の働き方改革対策など多岐にわたっているが、不登校児童生徒も年々増えてきており、子ども達への有効な支援をしてほしいとの意見が述べられた。
- ・ 丸山委員から、北条小学校の公開研究会について、1年生が近隣のこども園の園児と一緒に、元気よく活発に生活科の学習をしており、何度もこうした幼小一貫の活動を積み重ねてきている印象であったとの感想が述べられた。北条小学校の校舎のレイアウトも画期的で、北条教育の歴史の深さと教育への思い入れの強さを感じたとの感想が述べられた。

8 報告事項

(1) 令和7年度卒業式及び令和8年度入学式の祝辞について

- ・ 谷学校教育課長から、令和7年度卒業式及び令和8年度入学式の祝辞について、資料をもとに報告がなされた。

9 議 事

(1) 令和8年度当初予算における要望等について

- ・ 尾形学校教育課課長補佐及び佐々木生涯課課長補佐から、令和8年度当初予算における要望等について、資料をもとに説明がなされた。
- ・ 永島委員から、送迎バスの委託料が物価高騰により上がってきてているようだが、毎年交渉をしているのかとの質問がなされた。
- ・ 尾形学校教育課課長補佐から、毎年交渉はしているが、基本的な単価が上がってきてているとの説明がなされた。
- ・ 丸山委員から、教育委員会の業務で使われている車両が錆びているが、更

新できないのかとの質問がなされた。

- ・ 尾形学校教育課長補佐から、本課の2台は管財契約課のものであるとの説明がなされた。
- ・ 山口教育次長から、市の車両は管財契約課が一括して更新しているが、メンテナンスもしております、適切に維持管理しているとの説明がなされた。
- ・ 他に質疑なく、令和8年度当初予算における要望等について、挙手全員で承認された。

(2) 鴨川市小中学校設備整備等計画について

- ・ 岡安学校教育課課長補佐から、鴨川市小中学校設備整備等計画について、資料をもとに説明がなされた。
- ・ 石井委員から、以前に鴨川中学校を訪問した際に、理科室がとても暑かつたが空調設備設置工事はいつ行われるのかとの質問がなされた。
- ・ 岡安学校教育課課長補佐から、鴨川中学校には実際に見に行き実情を把握しており、理科室は令和11年に設計し令和12年に工事をする予定であるとの説明がなされた。市の財政状況を鑑み、児童と生徒の体力面を踏まえ、まずは、小学校から工事を実施する計画であるとの説明がなされた。
- ・ 蒔苗教育長から、限られた財源の中であるが、5か年計画に沿って工事を進めていく予定であり、未来の子どもの学び、今の子どもの学びを大切にしながら教育環境を整えていきたいとの意見が述べられた。
- ・ 永島委員から、工事の設計料が高額と感じたが、1社だけでなく複数の会社の見積もりをとるのかとの質問がなされた。
- ・ 岡安学校教育課課長補佐から、資料の金額は概算での見積もり段階であり、実際は、その都度一般競争入札で行うとの説明がなされた。
- ・ 他に質疑なく、鴨川市小中学校設備整備等計画について、挙手全員で承認された。

10 閉 会

蒔苗教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和7年12月18日

鴨川市教育委員会 教育長 蒔苗 茂

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成 (学校教育課長 谷 智恵)